
即日起至7月31日，凡固话尾
号、手机尾号、车牌尾号、身份证尾
号为61或8的读者，144元订一份
全年《郑州晚报》，将可能获得61倍
或8倍的惊喜。咨询电话：67659999

“名牌产品”
不是质检说了算

本版电子邮箱:wywywy7591@163.com

质检部门只是监管产品质量安全的，既没有“免检”的权力，更不能代替市场和消费者来
做品牌价值的裁判员。事实证明，任何公权机构主办的商业化评选，都难免产生巨大的利益
寻租空间，商家只能欲拒还迎。所以说，这种违背市场经济特征的评选，不仅没有其合理性，
更不会产生公信力。

——《广州日报》

官商交织比污水渗漏更应被关注
7月3日的污染事件的阴云还未散去，紫金

矿业紫金山铜矿在 16 日晚再次发生渗漏事
故。上杭县环保局知情人士称，当地官员与紫
金矿业之间也存在着千丝万缕的联系，该县政
界大部分退休官员成为紫金矿业的抢夺对象，
被委以闲职后，年薪十几万到几十万元不等。

（7月19日《经济参考报》）
虽然“建立现代企业制度”的口号已高喊了

很多年，但不得不承认，“红顶商人”的那套做
法，至今仍有着无比强大的生命力。也不得不
承认，在转型经济中，政府掌握着优势资源，主
导着市场，控制着市场准入，操作着市场运作的
游戏规则，有的甚至像紫金矿业这样，政府直接
插手企业的运作和经营，参股企业。如此一来，
企业潜心研读的是“关系”，而非经营和市场；而
政府的插手，则成了添乱和寻租。

紫金矿业的悲剧，也绝不只是紫金矿业一家

的悲剧，而是一个缩影。通过紫金矿业这起悲剧，
我们不仅要看到脏水，更要看到现代企业管理的体
制之弊。官商交织的现代企业管理乱象，是远比污
水渗漏危害更甚的渗漏。如果不走出“官商”交织
的宿命，如果不以刮骨疗毒的魄力建立起真正的现
代企业制度，如果一些地方政府依然难舍“父爱主
义”，对市场经济下的现代企业“事事插手”的话，那
么，类似的悲剧，注定很难绝迹。 石敬涛

平遥古城玩了一把“中国式听证”
19日，山西平遥古城门票价格调整听证会

举行。这次要将门票中准价由每人每次100元
调整到每人每次 125元，增长 25%。参加听证
的人员共有27名，其中有26人赞同门票价格调
整方案，1人反对。 （本报今日A28版）

平遥古城此次玩了一场典型的“中国式听
证”，理由如下。其一，听证之前，大玩“苦肉
计”。6月份，平遥官方向媒体大倒苦水，说“不

堪公务接待之重”。现在看来，当初大倒苦水不
过是玩“苦肉计”。

其二，再玩典型的“少数人反对”。听证会“少
数人反对”目的是双重性的：一来可以说明，大多
数人希望涨价，是民心所向；二来，极少数人反对，
说明我们选出的听证代表并不全部是“托儿”。

其三，一场不属于消费者的听证会。《价格
法》第二十三条规定：制定关系群众切身利益的
公用事业价格、公益性服务价格、自然垄断经营
的商品价格等政府指导价、政府定价，应征求消
费者、经营者和有关方面的意见。但试问：平遥
此次参加听证的 27 名人员，几人属于严格意
义上的消费者？

所以说，平遥古城门票价格听证会的消极

作用，不是用25块钱剥夺了多少公共利益，而

在于用一种极为弱智但又十分强势的“中国式

听证”，再次侮辱了旅游观光客们的智商。

王传涛

话题：住建部给各地市长
敲警钟，楼市调控坚定不移

网友发言
一步实际行动，重于一百遍强调。

新浪网友
我们要的是房价下降，不是反复表态

说升幅暂缓。 网易网友
出台房产税，还住房的居住功能，就那

么难？根源是利益集团舍不得放弃这块肥
肉吧。 腾讯网友

话题：黄龙玉6年间从
几毛钱一斤飞涨至万元以上

网友发言
所谓黄龙玉，从化学成分分析来说，真

的不是什么玉石，不过是一种地地道道的
黄色蜡石头。这样的石头全国到处都有，
只是颜色不同而已。和当初炒普洱茶、兰
花一样……最可悲的是，当地一些部门还
在有意无意地引导人们走这条造假的破产
之路！ 网友：京梦烟云

一个疯子卖，一个疯子买，还有一群疯
子在等待——现在国人是什么都敢炒啊。

网友：小虎
只有等到潮水退去，才知道谁在裸

泳。 网友：财神
为什么现在的人都幻想暴富，不能脚

踏实地做点事情呢？ 网友：老庄

话题：中科院力学所实
验室遭强拆，警方介入调查

网友发言
连这种地方都敢强拆，普通老百姓的

地方可想而知。 浙江网友
强拆面前，人人平等嘛。 上海网友
难道就为了一点可怜的钞票，就这样

对待科研人员吗？难道开发商不觉得他们
的行为，给本就严重的国内科研人才的流
失又添了把柴吗？他们拆的不是房子，他
们拆的是民族的脊梁，他们才真的是吃子
孙饭、断子孙路的人！ 浙江网友
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马上评论马上评论

郑州变“水城”，ZZIC发信向市民致歉（A03版）

道歉传递治理积水顽疾自信
□晚报评论员 李记

刚刚过去的那场大
雨，相信很多市民仍记忆
犹新。尽管在睡梦中已
经做好了蹚水赶路的准
备，但出门前还不禁在
想：经过一年的综合整

治，市区雨后积水问题是否得到了一定程度的
改善？但来到大街上才发现，雨后的“堵城”还是
成了“水城”。于是，一边在埋怨中等来了姗姗来
迟的公交车，一边拿起手机开始请假——上班
难免又要迟到了。

这个时候，当你看到ZZIC向郑州市民发出
的致歉信，意外之余不禁生出不少感动：原来，市
委、市政府对民生细节的感知，如此真切而迅
捷。阅读这封致歉信不难发现，市委、市政府不
仅对大雨“影响了市民的正常上班和生活秩序”

表达了歉意，还透露出昨日一大早“每位市级领
导干部分包一个雨水积堵点”的实际行动，更表
示出“下大力气解决市区雨水积堵问题”的决
心。这种明确的表态，其实传达出的是市委、市
政府治理市区“逢雨必淹”顽疾的自信。

从留言反馈中可以看出，对治理市区“逢
雨必淹”顽疾，网友们也有着清醒的认知。因
为，解决市区雨水积堵问题，毕竟不像促使两
年没人修的五龙口断头路迅速施工那般简单：
这需要相关方面调查取证导致积水的各种成
因，需要厘清应急机制的完善程度，需要分析
举措施行是否得力等深层次原因……

比如，目前郑州不少道路正在施工是不争的
事实，但摒弃粗放施工减少积水量是否被严格确
保？比如，针对一些积水点因为泵站工作量小导
致的排水不及时，缘何年复一年地提及仍没有被

改善？再比如，针对一些方涵、明沟被占压严重，
被村民闸断的现象，为什么只有等到大雨淹城时
才被想到？特别是，按照目前年投入1亿元的投
资量，用30~50年才能完成郑州地下管网改造的
问题，公共财政如何做出统筹安排？

刚刚过去的这场大雨，无疑是一场突如其
来的大考。在这场大考中，我们城市建设、管
理中的诸多历史问题和现实短板再次暴露出
来。有问题不可怕，只要我们肯满怀信心地勇
敢面对，一步一个脚印地解决问题——比如，
按照此前的安排，在今年改造完16处积水点
后，两年内便可实现市区无严重积水区域的短
期目标。当然，这种自信还需要良性的沟通与
互动群策群力，自信需要传递，行动需要共同
参与——我们欣喜地看到，以道歉信为契机的
网络问政，已经给出了一个良好的开头。

省市两级法院判决下达两年，陕西省国土厅拒不执行（A27版）

陕西国土厅否决法院判决为哪般
否决法院判决褫夺了法治的尊严

在公众有关法治的信仰中，“不信任法律”
并不是最坏的，“不敢信任法律”才是。因为单
纯的偏见缺少的只是勇敢的尝试，试过不起作
用的残酷现实却让人根本不敢再试。套用培根
那句名言来说，政府部门公然褫夺法治尊严，其
恶果要远超于十数次一般犯罪，因为它严重污
染了公众法治信仰的水源。公共权力带头撕裂
民众的法治信仰让人们“不敢信任法律”，这是
现代文明社会所不能容忍的，必须受到正义的
鞭笞和法律的严惩。

这样一起普通的矿权纠纷居然让陕西国
土厅敢冒天下之大不韪，如此不惜一切代价也
誓将“保护伞”进行到底，背后必然会有权力寻
租、权力滥用等腐败行为存在。陕西反腐部门
不应该错过这样一条重要的腐败举报线索，有
必要及时启动相关反腐调查程序。而如何确
保公共权力服从法治权威，如何惩治国土厅公
然对抗司法这样的恶劣行为，更需及时引起权
威部门的高度重视。 舒圣祥

在笔者看来，陕西省国土厅否决法院判决释放了
令人悚然的危险信号。其一，法律尊严荡然无存。对
于榆林市中院作出的判决，陕西省国土厅不满，完全
有权利向陕西省高院提出申诉，当陕西高院驳回其申
诉，陕西国土厅就应该纠正其错误行为。但在长达数
年的时间里，陕西省国土厅不仅不执行判决，反而自
行召开“判决会”，否决法院判决，真是令人瞠目结舌。

其二，必将造成恶劣的负面效应。最高人民法院
常务副院长沈德咏曾说：“当前，部分群众对司法的不信
任感正在逐渐泛化成普遍社会心理，这是一种极其可
怕的现象。”究其原因，司法腐败是一方面，权力干扰司
法是另一方面。一些行政部门不仅干涉法院裁决，还

要否决法院裁决，长此以往，民众作何感想？
其三，容易激化矛盾。身为被告的政府部门否决法院判决，必将侵犯原告的合法权益。法院判决

长期得不到执行，被告利益必然持续受损，忍无可忍的情况下，矛盾很容易被激化。7月17日发生的群
体性械斗，即是明证。

相对于人治，在法制基础上的法治是必要的也是必须的。但是，“法律必须被信仰，否则它
将形同虚设”，谁来信仰？当然是全体公民，而政府部门尤其需要以身作则——不管是陕西省国
土厅，还是其他职能部门，均是如此。 王石川

否决法院判决释放出的危险信号

赵顺清赵顺清 图图


